

## Elevada deuda en Europa, hasta 2025 (El Financiero 09/06/10)

Elevada deuda en Europa, hasta 2025 (El Financiero 09/06/10) Eduardo Jardón Miércoles, 9 de junio de 2010 Problema de largo plazo, pese a planes de consolidación fiscal. Varios países podrían abandonar la UE para controlar su moneda. FMI: la economía global, aún vulnerable; hay que prevenir otras crisis, dice. - Riesgo sistémico en la UE por déficit públicos Aun con la aplicación de planes de consolidación fiscal y reformas estructurales, la deuda pública en los países de la zona euro disminuirá a niveles previos a la crisis hasta mediados de la próxima década. En 2008, la deuda bruta de los gobiernos de la región representó 76 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) estima que esta cifra se elevará a 96 por ciento para 2011. Se prevé que será hasta 2025 cuando se ubique de nueva cuenta en 76 por ciento. Pero sin los cambios mencionados, el nivel de deuda en la región continuaría avanzando y superaría el 100 por ciento a la mitad de la siguiente década. Este entorno estará acompañado de un lento crecimiento, pero con mejoras en el balance público y en la cuenta corriente. El organismo indicó que probablemente la recuperación podría retardarse, ya que algunos países, como Portugal, Irlanda, España y Grecia, tienen que someterse a planes de consolidación fiscal más sustanciales para reducir la deuda a niveles previos a la crisis. Para la OCDE, además de los planes de consolidación, también son necesarias las reformas estructurales, ya que éstas permitirán aumentar el potencial productivo. Según este escenario, el crecimiento económico para 2011 en la zona euro será de 1.5 por ciento, y se elevará a 3.1 para 2015, pero se moderará a 1.8 por ciento para 2020 y 2025. Se avecina tormenta Para Arturo Huerta, profesor de posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM, Europa está padeciendo los mismos problemas que afectaron a América Latina, y el Fondo Monetario Internacional (FMI) está aplicando las mismas políticas de ajuste, lo que conllevará a esa región a una crisis de grandes proporciones. De acuerdo con un reporte de Bank of America, los mecanismos de apoyo para la zona euro, de más de 900 mil millones de dólares, funcionarán eventualmente. Analistas de esta institución financiera indicaron que la región afronta algunos riesgos en el corto plazo, como lo es la polémica generada por la compra de deuda soberana de países con problemas, por parte del Banco Central Europeo, y las reformas pendientes en España y Grecia. Según el catedrático, los problemas de Europa no se resuelven con la creación del fondo multimillonario. Esto, porque no existen las condiciones de pago, ya que la mayoría tienen déficit en su comercio exterior y en su balance fiscal. Además, dijo, el acceso a los recursos del fondo está condicionado a políticas de ajuste en los salarios, prestaciones, reformas estructurales y aumento de impuestos, dirigidas a generar condiciones de confianza en el capital financiero, pero que propiciarán una contracción en el mercado interno. El especialista indicó que varios países se tendrán que salir de la Unión Europea para recuperar el control de su moneda, de su política fiscal y resolver sus problemas. "La crisis está evidenciando que no se puede trabajar con una sola moneda en varias naciones", dijo. Recientemente, el Fondo Monetario Internacional (FMI) exhortó a los países de Europa a aplicar medidas decisivas para completar el proyecto de la Unión Monetaria. El organismo indicó que en su próximo periodo centrará sus actividades en asegurar la recuperación de la crisis financiera. "Los acontecimientos recientes muestran claramente que la economía mundial sigue siendo vulnerable, y que el trabajo importante que queda por hacer es prevenir futuras crisis", dijo Dominique Strauss-Kahn, director del FMI.